

IECM es referente en el mundo por el “ISO electoral” de la OEA

OMAR BRITO
CIUDAD DE MÉXICO

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) refrendó la certificación de su Sistema de Gestión bajo la Norma ISO/TS 54001:2019, también conocida como ISO electoral, avalada por la Organización de Estados Americanos (OEA), con lo que se mantiene como el único organismo en el país en ostentar dicho distintivo.

Lo anterior es resultado de la auditoría realizada por la casa Nemt Register, autorizada por el Organismo Internacional de Acreditación Electoral (IEAB por sus siglas en inglés) que tuvo como propósito verificar el cumplimiento en los procesos institucionales de requisitos legales, reglamentarios, así como los del estándar ISO; documentación de la normativa y procedimientos del Sistema de Gestión de Calidad Electoral (SGCE). Esto en el marco de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025.

En un comunicado, el IECM informó que al presentar los resultados de la auditoría, se ha-

llaron once fortalezas del instituto entre las que destacan: los procesos de adquisiciones con licitaciones abiertas y transparentes, el desarrollo e implementación del seguimiento y monitoreo de los proyectos de Presupuesto Participativo a través de la página web del Instituto, el fortalecimiento de la cultura organizacional, así como el desarrollo e implementación del Sistema Electrónico por Internet (SEI) para recibir los votos de los proyectos de la Consulta de Presupuesto Participativo, entre otras.

El auditor líder, Enrique San Vicente, informó que dentro de la auditoría se revisaron seis procesos: el registro de organizaciones políticas y candidatos, la logística electoral, sufragio, educación cívica, escrutinio, declaración de resultados y resolución de disputas electorales.

El instituto subrayó que la ISO electoral es un estándar internacional que promueve la transparencia, eficacia y la calidad en los procesos electorales, para garantizar a la ciudadanía servicios transparentes y justos. —